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良好的城市品质是龙岗居民
共同的期盼，提升城区环境与每
一 位 市 民 的 工 作 、生 活 息 息 相
关。在去年龙岗区人大代表提交
的 147 件建议中，《关于持续推进
城市品质提升，塑造城区环境新
形象的建议》被确定为龙岗区六
届人大三次会议代表重点建议。

随后，龙岗区人大大力推进重
点建议办理工作，区委区政府对建
议中反映的热点难点问题、共性问
题、具有反复性的问题高度重视，
要求主办单位认真分析研判，研
究出台长效措施，以点促面，标本
兼治，通过个案的解决推动全区
此类问题系统解决，针对《关于持
续推进环境品质提升，塑造城区
环境新形象的建议》这一重点建
议，专门下发《关于持续推进城市
品质提升塑造城区环境新形象
的重点建议 2018年办理方案的通
知（深龙府办函〔2018〕11 号）》，部
署全区相关部门及街道上下一
心，真抓实干。

令龙岗区人大代表和市民们倍
感欣慰的是，经过一年的大力推
进 ，龙 岗 城 市 环 境 品 质 明 显 提
升。“上围岭公园这里原来总能闻
到西湖水的臭味，公园设施和管
理也不如现在，但是经过这两年
的治水提质和文明建设，变得舒
适多啦！”“龙岗多了好多绿化，有
些原来堆放杂物的、裸露黄土的

地方，如今也变成了花坛、绿地。”
谈起龙岗城区环境的提升，受访
市民争相点赞。

在去年 12个月的全市环卫指
数测评中，龙岗区的数据也十分
亮眼。其中有 8 个月排名前四，
全年市容环境总评在全市十个
区 中 排 名 前 三 ，龙 城 街 道 更 是
有 7 个月排名第一，广大市民切
身 感 受 到 市 容 环 境 的 显 著 变
化，城区环境美誉度、群众幸福
感不断攀升。

在去年 12月召开的《关于持续
推进城市品质提升，塑造城区环境
新形象的重点建议》《关于大力开
展治水提质，改善龙岗水生态环境
质量重点建议》2018年办理情况年
度票决评价专题会议上，龙岗区人
大常委会组成人员、重点建议领衔
代表等对办理情况进行了审议和
投票，两项重点建议均获得高票通
过。重点建议办理目标明确、责任
落实、统筹推进，超额完成年度目
标任务。

在即将召开的龙岗区六届人
大四次会议上，区人大代表们还
将提出诸多宝贵意见。在此基础
上，龙岗区人大将进一步提高办
理工作的实效性、主动性和协调
性，推动建议得到高度重视和采
纳，推动老百姓关注的问题得到
有效解决，更好地助推深圳东部
高质量发展。

龙岗区六届人大三次会议期间代表建议全部办理完毕

147件优质建议高效办理
助推深圳东部高质量发展

侨报融媒记者 尹萌 文/图

人大代表提出的建议办理工作情况是广大群众普遍关注的焦点，记者从龙岗区人大了解到，在去年举办的龙岗区六届
人大三次会议期间共收集代表建议147件，截至去年12月已全部办理完毕。代表对建议办理答复满意的有129件，占87.8%；
基本满意18件，占12.2%；无不满意件。

经过认真筹备，龙岗区六届人大
三次会议期间，区人大代表共提出建
议 147件，其中属龙岗区 134件，属大
鹏新区13件。建议涉及加快实施东进
战略、产业转型升级等多个方面。

2018 年 3 月 14 日，龙岗区人大
常委会与区政府召开建议交办会
议。会后，各办理单位把代表建议办
理工作作为促进政府工作事项落实的
重要抓手，明确办理目标，规范办理程
序，建立了主要领导统筹抓、分管领导
重点抓、牵头单位具体抓、汇办单位协
助抓的办理工作机制，统筹推进办理
工作。

随后，龙岗区人大常委会组织本

区的省、市、区各级人大代表，深入基
层开展“人大代表活动月”主题活动，
各街道（办事处）人大工委认真抓督办，
促进代表建议办理，并结合工作实际，
共确定25件对民生改善有一定影响的
代表建议进行重点督办。围绕重点督
办件，组织代表走访选民，调查研究，开
展视察，44个承办单位应邀参加活动，
共召开汇报会、座谈会、检查督办会50
次，组织代表现场检查21次。

对于代表提出的建议，龙岗区政
府、大鹏新区高度重视并积极推进建
议办理工作，自觉接受区人大及人大
代表的监督，真正把建议办理、群众诉
求落到实处。

广泛听取意见 建议有的放矢

“西埔路被改为单行道后,道路中
间无隔离栏，居民都戏说这是全国最
宽的单行道，行人、电动车乱穿行现象
比较严重，我建议在进一步优化交通
通行方案的同时，加大对此路段的巡
逻管控力度。”在日前举办的一场“代
表议事会”上，龙岗区人大代表宋波对
西埔路交通规划提出问题和建议。这
一建议一经提出，就引起了其他代表
和社区居民热议，有的提出整改的具
体意见，有的则提出了其他道路存在
的同类问题，并建议统一规划解决。
通过这样的方式，代表和群众充分沟
通交流，群策群力共话龙岗发展。

代表提出好的建议是办理好建

议的基础，为此，龙岗区人大不断拓
宽代表建议征集渠道，除了通过“代
表议事会”等方式，还坚持“三个提
前”，即提前组织人大代表开展视察
调研活动，使代表对辖区经济社会
发展和民生热点难点问题做到心中
有数，为代表掌握第一手材料，提
好建议打下基础；提前收集整理初
审代表建议，提请主任会议提前进
行审核把关，确保建议质量；提前与
区政府沟通联系，让政府了解代表
和群众的所急所盼所需，把代表和
群众的诉求纳入下年度政府工作报
告的起草和工作安排中，从而完善
建议处理机制。

加强督办工作 确保建议落实

全区关注重视 办理成效显著

在去年全市环卫指数测评中，龙岗区龙城街道有7个月排名第一。图为整洁美观的龙城街道一角。


